



Noviembre 2010

## *EDITORIAL*

**Parque Moret**

Hace ya muchos años que un grupo de vecinos se propuso recuperar un espacio emblemático, situado en el corazón mismo de Huelva, para el uso y disfrute de los ciudadanos, dejando un importante legado para las futuras generaciones de onubenses.

De esta forma comenzó su reivindicación, y el entusiasmo de estos vecinos hizo que una gran mayoría de ciudadanos se unieran a sus demandas y así cambiar el proyecto que pretendía transformar la zona en uno de tantos terrenos que engulló la especulación inmobiliaria, por un espacio destinado a transformarse en el "pulmón verde" de la capital.

Esta revista, en dos partes, se propone mostrar dicho logro; no obstante, más allá de ello, pretendemos concienciar a la ciudadanía de la importancia de participar activamente en muchas de las cosas que aún faltan por hacer.

Os queremos invitar a disfrutar y valorar nuestro parque, el Parque Moret, como algo especial que se ha hecho realidad gracias a la unión de tod@s.

# PAISAJES Y CASAS ANTIGUAS



El llamado "Pulmón Verde" de Huelva,



que comprende el Parque Moret, los Cabezos



del Conquero y la Zona de Huertos,



tiene una superficie global de 73 hectáreas.



La posición centralizada del Parque en la ciudad significa una oportunidad única



para dotar a Huelva de un espacio singular.

# ENCUENTROS REIVINDICATIVOS



Eran los años 90 cuando las llamadas para apoyar las reivindicaciones sobre la recuperación del



Parque centraron la atención de la gente de Huelva. Y surgieron actividades que por fuerza tenían



que dar su fruto. Recuperar el Parque Moret

representó la consecuencia evidente de una fuerte participación ciudadana.

# EL ACUERDO DEL PULMÓN VERDE



El ACUERDO fue firmado en JUNIO de 1997.



Las declaraciones se sucedieron a partir de entonces.



Comisión de Planificación y Seguimiento.

2. La Plataforma Parque Moret se compromete a colaborar en cuantas actuaciones consensuadas se puedan llevar a cabo para la consecución de la propiedad municipal del territorio delimitado en el *Anexo 1* y en cuantas otras se realicen para la consecución de los demás objetivos del presente acuerdo.

## ACUERDO:

1. Los grupos municipales de las organizaciones políticas firmantes del presente acuerdo reconocen el papel de interlocutor que viene desempeñando la Plataforma Parque Moret, comprometiéndose por tanto a que la misma tenga participación en todas las actuaciones, presentes y futuras, que tengan que ver con el "Pulmón Verde Parque Moret".

3. Las partes firmantes del presente acuerdo consideran que es necesario establecer un mecanismo de seguimiento de las actuaciones, para lo que se acuerda constituir una comisión en la que formen parte una representación de cada uno de los grupos municipales del Ayuntamiento de Huelva (PP, PSOE e IULV-CA) y una representación de la Plataforma Parque Moret. Esta comisión se denomina *Comisión de Planificación y Seguimiento de las Actuaciones en el "Pulmón Verde Parque Moret"*.

# JORNADAS CIUDADANAS PARA EL DISEÑO



Se tomaron como base de diseño



los criterios de las Jornadas Ciudadanas



de Diseño del Parque Moret, así como



los acuerdos que asumió la Gerencia



con la Plataforma Parque Moret.



La ciudadanía apoyó el proyecto del Parque con su participación.

# EXPOSICIÓN DEL DISEÑO



Primero fue la exposición oficial del diseño con



la presencia de la Plataforma. Luego tuvo lugar



la exposición al aire libre que suscitó mucho interés desde el principio. El esfuerzo de la Plataforma se vio entonces recompensado



debido a la asistencia ciudadana.



Sin embargo en estos tiempos que corren y



aunque el Parque continúa sin terminar, el interés por participar, ha decrecido notablemente.

# INTERVENCIONES ARQUEOLÓGICAS



Los túmulos funerarios de la época de mayor



esplendor de Tartessos, s.VI, a. C.,



localizados en el interior del Parque Moret,



representan un patrimonio arqueológico de



gran importancia y de máxima expectación.



Ahora ha llegado el momento de ponerlos en valor.

# COMIENZO DE LAS OBRAS Y PRIMER ÁRBOL



"Propiedad del pueblo de Huelva", decía el cartel.



Las obras comenzaron siguiendo un diseño consensuado.



Puentes, caminos, senderos y una laguna ...



que resultó con demasiado hormigón.



Y llegó el momento de plantar el primer árbol ...



El Parque se considera parte de la necrópolis orientalista de La Joya, (BIC 20-0-99) y en él se encuentran túmulos funerarios de la época tartésica a lo largo de la línea de cornisa de los cabezos. En 1692 las familias de Huelva acudían al santuario de la Virgen de la Cinta y, a lo largo del camino llamado Paseo del Conquistador, disfrutaban del bosque y de la naturaleza como lugar de estancia, hasta que el 20 de enero de 1919, fiesta de san Sebastián, el alcalde García Morales inaugura el PARQUE MORET en terrenos que posteriormente fueron ocupados por la Ciudad Deportiva, (1964). El vacío que dejó en Huelva esta última operación fue el motivo de que 20 años después los ciudadanos onubenses reivindicaran los terrenos aledaños para convertirlos en el gran parque de la ciudad; a través de la Plataforma Parque Moret que nace a mediados de los 90 agrupando a más de 30 organizaciones ecologistas, asociaciones de vecinos, partidos políticos, etc. En enero de 1995 se fijan los criterios básicos de diseño y en el pleno del Ayuntamiento de Junio de 1997 se consolida el acuerdo del PULMON VERDE DE HUELVA que se recoge en el PGOU de octubre de 1999. El 20 de enero de 2007 el alcalde Pedro Rodríguez inaugura estas instalaciones